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21 ноября состоялась первая студенческая профсоюзная 
конференция института. С докладом на ней выступил предсе
датель профкома М. М. Хребтий. Он рассказал о роли проф
союзного комитета в идейно-воспитательной, культурно-мас
совой, шефской и спортивной работе студентов.

В прениях по докладу выступили секретарь парткома Н. И. 
Ефимов, художественный руководитель института J1. П. Абра
мова, преподаватель кафедры физвоспитания А. В. Муллер, 
председатель профбюро СТФ Виталий Носонов, председа
тель студсовета общежития № 1 Павел Гофман, председатель 
центрального студсовета Геннадий Игнатьев, член оздорови
тельной комиссии Надежда Мощенко, профорг группы С25-2 
Галина Лузина.

В постановлении, принятом на конференции, в частности, 
было отмечено, что учебно-производственная комиссия проф
кома, профбюро факультетов в прошлом учебном году улуч
шили работу по организации социалистического соревнова
ния, совершенствованию форм и методов морального и 
материального поощрения победителей.

Профсоюзному комитету института, профбюро факульте
тов и студсоветам необходимо в каждом общежитии навес
ти должный порядок, ввести строгую пропускную систему, 
добиться активного участия студентов общежитий в смотре- 
конкурсе на лучшую организацию условий труда, быта и от
дыха, Оформить паспорта комнат, закрепить комнаты за сту
дентами на все время проживания в общежитии.

Намечено также улучшить организаторскую работу проф
бюро факультетов со слушателями подготовительного отде
ления и его выпускниками.

НА СОВЕТЕ ПЕРВОКУРСНИКОВ
В конце ноября по инициативе партбюро А Д Ф  состоялось 

собрание первокурсников с представителями партийной, ком
сомольской, других общественных организаций и админист
рации факультета. На нем также присутствовали студенты 
старших курсов, лучшие комсорги, старосты. Шел откровен
ный, заинтересованный разговор о том, что дали первокурс
никам два месяца учебы в вузе, какие трудности возникли, 
как их преодолеть.

О научной организации своей учебы рассказал отличник 
Владимир Катаргин, член партбюро факультета. Комсорг 
группы А16-5 Владимир Метелкин поделился опытом органи
заторской работы в своей группе, не раз занимавшей первые 
места в социалистическом соревновании на факультете. С 
конкретными рекомендациями о том, как лучше составить- 
распорядок своих занятий и отдыха, выступили заместитель 
декана факультета В. В. Буганова, кураторы групп. Препода
ватели дали практические советы в том, как надо работать 
с книгой, сочетать учебные дела с общественными.

Первокурсники высказали пожелание улучшить бытовые 
условия в студенческом общежитии, укрепить контакты пре
подавателей с учебными группами. Первый опыт проведения 
такого собрания показал целесообразность нового меропри
ятия, так как оно отвечает требованиям совершенствования 
учебного процесса, научной и воспитательной работы со сту
дентами.
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ТАКОЙ СТИЛЬ
Стиль работы наших сту

денческих строительных от
рядов — это не только вы
сокие производственные по
казатели, успехи в социалис
тическом соревновании, но и 
доброе отношение к людям.

Например, ССО «Роман
тик-79» (командир Г. И. Пу- 
тинцев, комиссар А. В. Сер
геев) работал в совхозе «Ми
нусинский» Сухобузимско- 
го района. А в свободное 
время бойцы отряда оформ
ляли клуб в поселке Творо- 
гово. Провели субботник по 
благоустройству конторы 
Емельяновского района. Сту
денты заботились о пенсио
нерах и фронтовиках: помо
гали заготовить дрова на зи
му и корм для скота. Бойцы 
ССО «Романтик-79» активно 
участвовали и в уборке уро
ж ая. Вечерами для тружени
ков совхоза они показывали 
фильмы, читали интересные 
лекции. Л. ЛЕОНИДОВА.

РАБОЧАЯ ЧЕСТЬ
Во время трудового семе

стра в линейных стройотря
дах «Аэлита», «Глория», 
«Комета», «Молодость», 
«Смена» и «Ю ность» про
шли комсомольские собра
ния «Целина, ты на подвиг 
зовешь». Они были посвяще
ны 25-летию начала освое
ния целинных и залежных 
земель. Студенты решили 
отметить этот юбилей трудо
выми подарками и новым 
размахом социалистического 
соревнования за повышение 
качества работы. Лучшие 
бойцы ССО приняли участие 
в слете передовиков произ
водства, организованном до
мостроительным комбинатом, 
на объектах которого рабо
тали отряды. Студентов чест
вовали вместе с заслуженны
ми мастерами своего дела, 
ветеранами труда.

ОТ ЛЕСОСИБИРСКА 
ДО САЯН

«Энергия» — один из са
мых крупных студенческих 
строительных отрядов наше
го института. Нынешним ле
том в его составе работало 
около 130 человек. Ш ирока 
география дислокации этого 
специализированного ССО 
электроэнергетического фа
культета: Лесосибирск, Та-
сеевский и Минусинский рай
оны, Красноярск и Абакан.

Основная работа бойцов 
«Энергии» — строительство 
низковольтных линий элект
ропередачи. В этом году от
ряд освоил около восьмисот 
тысяч рублей. В графе «ка-, 
чество работ» — только «хо
рошо» и «отлично».

А. МАЙСКАЯ.

СЛЕТ
Загорелые парни и девчата 

в стройотрядовцах со множе
ством значков и эмблем соб
рались в актовом зале на тра
диционный слет ССО. Звучала 
музыка, шутки, смех, и каза
лось, что само отрядное лето 
в форме цвета зрелой травы 
пришло со студентами, при
несло горячее тепло и комсо
мольский задор третьего тру
дового.

Летом на стройках края ра
ботало девятнадцать линейных 
и семь объединенных строи
тельных отрядов нашего инс
титута. Всего 1834 бойца. За 
два месяца ударного труда 
институтский отряд освоил 7 
миллионов 23 тысячи рублей, 
что составляет примерно по
лугодовую программу обще
строительного треста.

Несмотря на то, что произ
водственные показатели в це
лом ниже, чем в прошлом го
ду, и на это были объектив
ные причины, все же по про
изводственной деятельности 
мы заняли первое место в со
циалистическом соревновании 
бойцов краевого студенческо
го отряда.

Победителем социалистиче
ского соревнования среди 
мужских линейных отрядов 
стал «Романтик-79», ССО ме
ханического факультета. Луч
шим среди девичьих отрядов 
признана «Чайка» строитель
ного факультета.

Студенческий строительный 
отряд института назван в этом 
году победителем краевого 
соревнования в смотре-кон
курсе по благоустройству па
мятных мест истории и культу
ры, пропаганде знаний о них.

Все это наши плюсы, но, к 
сожалению, есть немало и не
достатков. И прежде всего — 
это низкий уровень комиссар
ской работы. Оценкой его яв
ляется седьмое место по ССО 
края. Конечно, можно при
вести цифры: бойцы наших от
рядов дали 195 концертов, 
прочитали 775 лекций, отре
монтировали 32 детских уч
реждения. Достижения зна
чительные, но стоит заглянуть 
в таблицу, по которой подво
дились итоги социалистическо
го соревнования отрядов, и в 
разделах, информирующих о 
комиссарской работе, можно 
увидеть много нулей. Речь 
идет о строительстве спортив
ных площадок, передаче книг 
в школьные библиотеки, обо
рудовании спецкабинетов, ла
бораторий, классов. А ведь

ГОРЯЧИХ СЕРДЕЦ

большинство наших отрядов 
жили в школах.

Теперь о днях ударного 
труда. Не во всех отрядах вы
сокие заработки. И никто, ко 
нечно, не требует с бойцов 
лишних перечислений. Но ког
да сумма перечисленных 
средств значительно ниже од
ного среднедневного зара
ботка, то здесь не могут удов
летворить никакие объясне
ния. А  ведь такие случаи у 
нас не просто есть, а начинают 
входить в систему.

Неорганизованно п р о ш е л  
подготовительный период
прошлого года. В этом вина и 
штаба трудового семестра инс
титута, и комитета комсомола. 
В этом году, проанализировав 
свои ошибки, мы наметили 
конкретные мероприятия по 
улучшению подготовки сту
дентов к работе в ССО. Так, 
уже на следующей неделе 
начнется учеба командного 
состава.

Понятно, что никакие усилия 
подготовительных штабов не 
дадут ощутимых результатов, 
если они не найдут поддерж
ки среди студентов, будущих 
бойцов ССО. Ведь всем ясно, 
что четвертое место, занятое 
нами в прошлый подготови
тельный период, никак не мо
жет нас удовлетворить. А хо
рошая подготовка —  залог бу
дущих успехов в предстоящем 
третьем трудовом.

М .  А Б О В С К И Й .  
к о м а н д и р  в у з о в с к о г о  С С О .



СТРОЙОТРЯДЫ РАВНЯЮТ ШАГ

НА СНИМКЕ: агитбрига да «Чайки». Фото Е. Ванслава.

Надя Кузьмина. Без нее не 
обходится ни одна миниатю
ра. Н адя тонко чувствует 
роль, великолепно импрови
зирует.

Оля Черменина уже два 
года в агитбригаде. Она по
ет, но особенно хорошо чита
ет стихи. Ее слово звучит на
столько убедительно и иск
ренне, что кажется, без Оли
ного участия агитбригада бу
дет неполной, потеряет ка
кое-то важное свойство.

Когда поет Аня Лавренюк, 
зрители забывают, что перед 
ними самодеятельная артист
к а ,— так приятен ее мягкий 
голос. Стоит Ане начать пес
ню, будь то на сцене или в 
общежитии, в походе или в 
гулких комнатах нового до
ма, все разом подхватывают. 
Она — наш главный запева
ла.

Мастером на все руки на
зывают в отряде Лену Тка- 
чук. Она хорошо танцует, по

открыло что-то новое в ее 
душе. Это только один при
мер. А  сколько еще талан
тов!

Пролетело отрядное лето, 
но наши голоса и гитара не 
отзвенели. Мы часто собира
емся, готовим новые номера. 
А иначе какая это агит
бригада, если она работает 
только в стройотряде! В 
День студента мы выступали 
в общежитии с песнями, эст
радными миниатюрами. Не
давно записались на телеви
дении, а сейчас наша зада
ча — подготовить програм
му к слету агитбригад. Еще 
дальше, там, за бегущими 
месяцами, нас ждет новое 
отрядное лето. Каким оно 
будет?..

Г. ДЕНИСЕНКО,*
комиссар отряда.

Р ассказ об агитбригаде 
«Чайка» будет неполным, ер- 
ли не упомянуть о Галине

И ра Ш ухрина опускает 
руку на гитару и берет пер
вый аккорд. Девчата в строй
отрядовской форме подхва
тывают мелодию, и вот зву
чит песня. Родилась она в 
отряде «Чайка» строительно
го факультета вместе с но
вым составом агитбригады, 
которая этим летом призна
на лучшей по Енисейско-Ке- 
жемской зоне. Такому успеху 
предшествовало два года 
упорной работы, творческого 
поиска. М енялся состав агит
бригады, многие девчата пе
ли и танцевали, но не было 
своей гитаристки. Уже тогда, 
два года назад, мы соревно
вались с агитколлективами 
других отрядов — Москов
ского авиационного, Красно
ярского технологического и 
нашего институтов

Сложность работы была в 
том, чтобы .составить про
грамму с учетом специфики 
аудитории. Мы ведь высту
паем перед строителями и 
школьниками, студентами и 
сельчанами. Думаю, что в 
разнообразии программ — 
истоки нашего успеха. На
пример, агитбригада «Опти
мисты» ССО технологическо
го института в прошлом го
ду заняла первое место на 
городском смотре-конкурсе 
агитбригад, а этим летом — 
уж е третье. Дело в том, что

АГИТБРИГАДА-ДУША «ЧАЙКИ»
они повторяют свои програм
мы, мы ж е всегда стремимся 
придумать что-нибудь новое, 
да и в коллектив приходит 
все больше талантов. Нако
нец у нас появилась своя ги
таристка — Ира Шухрина. 
И какая гитаристка!* Под ее 
гитару можно грустить и ве
селиться. Вся наша музыка 
в руках Ирины. А она боле
ет за каждое выступление, 
и все мы знаем, что агитбри
гада — это очень серьезно. 
И стараемся ориентировать
ся на профессиональные кол
лективы. Иногда берем зна
комые мелодии и сами при
думываем стихи — получа
ется песня. В репертуаре 
агитбригады — эстрадные 
миниатюры, песни, танцы.

Помогает нам разнообра
зить программу, повысить 
свое мастерство общение с 
самодеятельными коллекти
вами других отрядов. Летом 
мы несколько раз выступали 
с агитбригадой ССО Москов
ского авиационного институ
та. Провели совместный ве
чер юмора. Наши девчата 
Лена Ткачук и Ира Ш ухри
на участвовали в спектакле 
«Блоха». Сценарии и про
граммы составляли вместе с

В. Дорошиным, комиссаром 
отряда «Енисей» МАИ.

Наш отряд «Чайка» вел 
отделочные работы жилых 
домов в Лесосибирске. Рабо
та тяж елая, требующая про
фессиональных навыков. Но 
высокие производственные 
показатели — это еще не 
все. Мы никогда не забыва
ем, что от каждой из нас за
висит, какой будет жизнь в 
отряде. А  агитбригада — 
его душа, ведь в нее прихо
дят самые неравнодушные.

В первые дни своего пре
бывания на «целине» мы 
проводим смотр талантов. 
Каж дая комната или домик 
показывают свой номер — 
из лучших обычЙЬ и склады
вается наша программа.

Сейчас у агитбригады хо
роший состав. Девчат объ
единяет любовь к искусству, 
душевное тепло, которое мы 
дарим друг другу. Напри
мер, Оля Козловская хорошо 
поет, и голос у  нее такой же 
добрый, как она сама, про
никновенный. Оля уж е два 
года — лучший боец отряда, 
работает она быстро, споро, 
умеет скрыть плохое настро
ение. А в каждом деле это 
ценно.

ет и читает со сцены. У Л е
ны уже большой опыт выс
туплений и она умеет видеть 
программу в целом, знает, 
как сделать так, чтобы она 
лучше смотрелась. В спек
такле «Блоха» Лена играла 
блоху, и получалось у нее 
здорово!

Вместе нам и трудно и 
легко. Трудно — потому, 
что приходится много спо
рить по поводу каждого выс
тупления, случается, что у 
кого-то нет настроения, кто- 
то вдруг потерял уверен
ность в себе. Причин и при- 
чинок много, самых разных. 
Не хватает профессионализ
ма и времени на то, чтобы 
создать стабильный коллек
тив. И все ж е интересно и 
легко нам потому, что все 
мы, как чайки,— веселые,
вольные, быстрые. Живём
отрядом, переживаем каж
дую неудачу, вместе раду
емся успехам. А девчата, да
ж е те, которые не входят в 
состав агитбригады, нередко 
участвуют в вечерах, концер
тах. На «Вечере свечей» бо
ец отряда Зоя  Чичкова чита
ла стихи, и все тогда увиде
ли Зойку такой, какой сов
сем не знали. Искусство при-

Денисенко. Это она была од
ним из первых создателей 
коллектива. Галя и танцует, 
и поет. Еще в школе ходила 
в танцевальный кружок, а 
сейчас с Леной Ткачук зани
мается в танцевальном кол
лективе комбайнового заво
да для того, чтобы повышать 
мастерство и нести его в 
свою агитбригаду.

Но главный ее дар — ор
ганизаторский. Вместе с 
Аней Лавренюк она пишет- 
сценарии выступлении, нахо
дит контакт с комиссарами 
других отрядов. Галя сочи
няет стихи для песен, эстрад
ные миниатюры.

— Ну, что вам рассказать 
про наш отряд? —
Так много стройотрядов 
есть хороших...

— звучит отрядная пес
ня, и зрители видят да сцене 
веселы х красивых девчат, 
словом, танцами и музыкой 
рассказывающих о своей 
«Чайке». И каждый, сидя
щий в зале, вдруг понимает, 
что хороший студенческий 
строительный отряд — это 
обязательно и хорошая 
агитбригада.

Ч. ЯМАЛЕЕВА, 
командир отряда.

КАК «НАДЕЖДА» ВЫРУЧИЛА СТРОИТЕЛЕЙ
«Руководство, партком, объединенный постройком и 

комитет ВЛКСМ ДСК-2 сообщают, что студенческий от
ряд «Надежда» в период трудового семестра 1979 года, 
выполняя договор по отделке жилого дома по улице 
Курчатова, показал исключительное трудолюбие, испол
нительность и в социалистическом соревновании среди 
ССО, работавших в нашем комбинате, занял первое 
место, за что награжден Почетной грамотой».

(Из письма руководства Красноярского ДСК-2 в наш 
институт).

«Надежда» появилась в институте как отряд сверх
плановый. Нужно было срочно помочь строителям до
мостроительного комбината № 2. Поэтому и подгото
вительного периода у нас по сути дела не было, а 
вместо положенных по плану ста бойцов оказалось 
только 63. Бойцами «Надежды» стали студентки архи
тектурно-строительного, механического и машино
строительного факультетов.

Остались позади сборы, организационные хлопоты, и 
вот мы поселились в школе № 74. Первые дни занима
лись благоустройством. В отряде был объявлен конкурс 
на лучшее оформление комнаты. Прошло собрание, на 
котором выбрали лекторов, физоргов, культмассови
ков, редколлегию, санитаров. Единогласно решили вес
ти дневник отряда о событиях, происходящих в нем 
«ежедневно, ежечасно, ежеминутно».

Когда мы в первый раз вышли на строительную пло
щадку, перед нами встала громада девятиэтажного до
ма. В нем-то нашим девчатам и предстояло вести отде
лочные работы. От такого объема дел стало даже 
страшновато. Но здесь нас встретили мастер Светлана 
Владимировна Качан и инструктор Людмила Афанась
ева. Они и стали нашими заботливыми учителями.

Сначала было трудно. Девушки впервые взяли в ру
ки мастерок. Ничего не получалось, болели спина, ру
ки. Но прошло несколько дней, и девчата втянулись в 
работу, привыкли. Бывало, работали и до девяти вечера. 
По-ударному трудились все: Таня Челнокова, Вера

Трупп, Лена Бычкова и Галя Красноперова с архитек
турно-строительного. А Марина Викулина, Зоя Савось- 
кина, Лена Байкова и Наташа Соломатова, студентки 
М СФ, признаны лучшими во внутриотрядном социалис
тическом соревновании.

Вся «Надежда» работала дружно, с огоньком. В от
ряде не было простоев. В этом большая заслуга руко
водителей строительного управления ДСК-2, которые 
создали нам хорошие бытовые и производственные 
условия, обеспечили своевременную доставку строи
тельных материалов. Мы особенно благодарны Михаи
лу Михайловичу Низамутдинову, заместителю началь
ника СУ-20 по быту.

Но работа на отделке дома —  это только одна сто
рона нашей жизни. Приходили вечера, короткие часы 
отдыха, и тогда...

Смех и бурные возгласы около «молний», «боевых 
листков», отрядных газет «Градостроитель» и сати
рической «Тяп-ляп». Здесь отмечались лучшие, звучала 
критика и разбирались недостатки. Редколлегию у нас 
возглавляла Лена Бычкова, и справлялась с работой 
она хорошо. На городском смотре стенной печати стро
ительных отрядов газета, выпущенная Леной и ее по
мощницей Галей Красноперовой, заняла четвертое 
место.

В отряде прошли Ленинский урок «Учимся комму
низму, строим коммунизм» и конкурс политического 
плаката. Каждый факультет представил по три плаката, 
среди них лучшими были признаны работы бойцов ар
хитектурно-строительного факультета.

Особенно интересно проходил смотр агитбригад. 
Первое место присвоено коллективу механического фа
культета. 16 концертов дали наши артисты.

Хорошо поработала и наша лекторская группа. Дев
чата делали увлекательные сообщения о развитии кос
монавтики, о музыке и культуре поведения. На лекци
ях присутствовали бойцы отряда, строители, местные 
жители.

Мы часто проводили вечера отдыха и встречи с дру
гими отрядами. Так, на посвящение в бойцы ССО был 
приглашен отряд «Факел» технологического института. 
На вечере юмора нашими гостями были бойцы отря
дов «Юрист» университета и «Тайфун» нашего инсти
тута. Ребята из «Тайфуна» показали нам подготовленные 
с юмором балетные сценки, спели смешные арии. На 
вечерах мы проводили викторины, танцевали, слушали 
музыку.

Подружились и с другими отрядами института: «Гло
рией», «Магистралью», «Молодостью». Наша волей
больная команда заняла третье место в спартакиаде 
городских студенческих отрядов.

Участвовали мы и в проведении дней ударного тру
да. Деньги, заработанные за три дня, перечислили в 
фонд солидарности с народом Вьетнама и на строи
тельство города Гагарина.

В нашем отряде работало много замечательных дев
чат. Вот, например, Галя Зернова — командир линей
ного отряда механического факультета. Она —  скром
ный и отзывчивый человек, за что и уважали ее в кол
лективе. Галя всегда приходила на помощь в трудных 
ситуациях отрядных будней, хотя сама поехала в ССО 
впервые.

Света Кокоулина была у нас ответственной за пита
ние. Какие только блюда она не придумывала! Девчата 
всегда были довольны обедом, просили добавки и за
казывали на завтра свои любимые кушанья.

Быстро пролетело трудовое лето. «Надежда» оправ
дала свое название. Задание не только выполнено в 
срок, но наши бойцы освоили дополнительно 6,4 ты
сячи рублей. И это при 63 бойцах вместо 100! Нам при
ятно сознавать, что скоро в наш дом въедут радостные 
новоселы. Для каждого из нас стройка теперь — не 
абстрактное понятие. А  еще мы хорошо узнали друг 
друга, встретили новых друзей, оценили дружбу. Сту
денческое лето научило нас многому.

Н. КРУГЛОВА, комиссар ССО «Надежда».
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ТРЕТИЙ ТРУДОВОЙ: 
АНАЛИЗ ИТОГОВ

— Мы хотим, чтобы вы были 
нашим союзником в создании 
объединенных стройотрядов,— 
сказали мне в комитете комсо
мола нашего института. На
сколько в этом убеждает опыт 
первого ОССО — «Комсомо
лии», который дислоцировал
ся этим летом в Красноярске!

«Можно дома за чаем си
деть, можно пить из далеких 
колодцев»... Зачем студенты 
едут в стройотряды? Там ин
тересная жизнь, друзья, встре
чи, знакомства, там особый 
микроклимат в коллективе, 
живущем по принципам ро
мантики и доброты, там полу
чаешь огромное удовлетворе
ние от выполненной работы 
и материальное вознагражде
ние за труд. В «Комсомолии» 
бойцы вечерами смотрели 
телевизор (что можно было 
делать и дома), к работе отно
сились как к трудовой повин
ности, а что касается возна
граждения, оно чуть превыша
ло месячную стипендию. Та
ким образом, во всех основ
ных смыслах «Комсомолия» 
как отряд не состоялся.

Об этом говорят и члены 
штаба трудового семестра: 
«Мы-то думали, «Комсомолия» 
даст нам хороших спортсме
нов, сильную агитбригаду, но 
видите, — разводят руками, 
—  ничего не вышло». И сами 
бойцы отряда такого же мне-

Идея без сторонников
ния: «Объединенный отряд
по идее должен быть мобиль
ным, крепким. У нас тесного 
контакта между линейными 
ССО не получилось. А  фор
мальное объединение, которое 
свелось лишь к тому, что мы 
работали на объектах одной 
организации —  домострои
тельного комбината № 1,лишь 
затрудняло общественную ра
боту в отряде. (Руководителям 
ДСК ведь легче, например, 
выделить один автобус для 
экскурсии студентам, чем 
пять-шесть)».

Последнее замечание очень 
существенно. А что, разве в 
комитете комсомола не пред
видели все трудности, кото
рые возникнут с объедине
нием отрядов? Если предвиде
ли, то кдкие достоинства 
ОССО тогда получили преиму
щество?

—* В прошлом году у нас в 
институте было сорок шесть 
линейных стройотрядов. По
пробуй проконтролировать 
работу каждого из них, —  го
ворит командир вузовского от
ряда Марк Абовский. —  А 
нынешним летом за счет 
ОССО их число сократилось 
на двадцать. Понимаете, что 
должно дать объединение?-»

Стало быть, само по себе 
оно не может быть причиной 
неудач «Комсомолии», и при
чины эти нужно искать преж
де всего в самом отряде?

Один из главных этапов в 
ССО — подготовительный 
период. «Комсомолия» —  от
ряд-скороспелка, он создавал
ся незадолго до начала тру
дового семестра. Велика веро
ятность того, что в ОССО ока
зались случайные люди. А у 
студентов М осковского выс
шего технического училища 
им. BayMaHat например, суще
ствует «конкуренция» при за
числении в ССО и своеобраз
ная система НОТ, действу
ющая уже в комплектации 
отряда, в состав которого 
включают не менее трех ху
дожников, пяти членов агит
бригады и т. д.

— Мы за выездной отряд,— 
сказали мне в «Комсомолии». 
Но из разговора с комисса
рами ССО, дислоцировавшихся 
этим летом в Норильске, я 
поняла, что удачный выбор
места дислокации —  не пана
цея от бед. Дело в том, что 
наш Норильский объединенный 
отряд «переболел» всеми теми 
же болезнями, что и не вы
ездные ОССО. А именно: низ
кий уровень комиссарской 
службы, плохая работа с кад
рами и производственная под
готовка бойцов.

«Да все дело в том, что у 
нас слабый командный состав 
как линейных, так и объеди
ненного отрядов», —  откро
венно признаются бойцы из

«Комсомолии». Вот в этом соль. 
Это проблема, которую надо 
решать уже не на уровне от
дельного отряда, но институт
ского штаба ССО в целом. Ре
шение сформировать объеди
ненные отряды с целью повы
шения степени их подконт
рольности, как ни странно, да
ло прямо противоположный 
эффект, так как предпринятая 
реорганизация ССО прошла 
лишь на «высшем уровне», то 
есть в штабе трудсеместра, не 
вызвав никаких изменений в 
самих отрядах. Хотя логика 
проста: укрупнение ССО, ко
нечно, должно быть обеспече
но более сильным руковод
ством и самой тщательной ра
ботой в подготовительный пе
риод. В отрядах МВТУ, напри
мер, на сто бойцов —  четыре 
руководителя, у нас в «Комсо
молии» триста человек воз
главляли лишь двое — коман
дир (Л. Жернакова) и комиссар 
(В. Кокорин). В результате ко
миссару пришлось вместо 
своих обязанностей выполнять 
сугубо инженерные. Таким 
образом, если в комитете ком
сомола управлять объединен
ными отрядами стало значи
тельно легче, то каждый из 
них сам по себе оказался прак
тически неуправляемым. А от
сюда — скучная жизнь, вялая 
работа, в конечном счете, не- 
удавшийся трудовой семестр.

Не только в московских, но 
и в красноярских вузах есть 
положительный опыт органи
зации ОССО. Например, в тех
нологическом институте руко
водителей объединенных отря
дов назначают не в начале 
подготовительного периода, 
как у нас, а избирают в кон
це. Предварительно намеча
ют кандидатуры будущих ко
мандиров и комиссаров и це
лый год проводят с ними уче
бу, готовят их как космонав
тов, с дублерами. А перед 
выездом в ССО, судя по сте
пени готовности, утверждают 
наиболее подходящих канди
датов. Мы же пока авансом 
доверяем человеку командир
скую должность, не знаем, 
с каким же «багажом» он по
ехал в ССО.

Досадные просчеты в работе 
институтского штаба трудово
го семестра приводят к тому, 
чтобы добрые начинания не 
находят сторонников среди 
стройотрядовцев. Сейчас, в 
новый подготовительный пе
риод надо сделать все для то
го, чтобы два месяца в ССО 
прошли на максимуме воз
можностей.

А иначе, как видите, трудно 
быть сторонником дела, кото
рое терпит неудачу, даже ес
ли в основе его лежали вер
ные идеи.

С. АЛПАТКИНА.

ПОД СТУК ВАГОННЫХ КОЛЕС...
Что такое ССО проводников «Саяны»?
Это километры стальных рельсов и прощальные 

огни станций, это песни под стук колес и утро, кото
рое встречаешь из вагонного окна, это время, кото
рое стремительно мчится вперед, оставляя позади 
вчерашний день, открывая новое тебе, неизвест
ное.

«Саяны» — это встречи в пути и горячий чай 
для пассажиров, за который вас благодарят улыб
ками и букетами полевых цветов, это радиопереда
чи о родном городе и сказки для самых маленьких 
путешественников, это выпуски фотомантажей и 
стенных газет, которые с интересом читают.

«Саяны», наконец, — это наш дружный девичий 
коллектив во главе с замечательным комиссаром 
Олей Богдановой, бригадирами Таней Суслиной 
и Надей Рыбиной.

Уже начался подготовительный период в ССО, 
эта работа — залог будущих успехов в трудовом 
семестре. Удачи тебе, «Саяны-80».

Н. ПОРТНЫХ, боец ССО «Саяны».

Дорожных дел мастера
«Эдельвейс», «Ритм», «М агистраль», «Гренада» 

и «Дорожник» — студенческие строительные отря
ды автодорожного факультета. На. широких просто
рах края от Северной Земли до Красноярска бойцы 
прокладывали новые дороги, ремонтировали и ре
конструировали старые. Отряды планировали осво
ить около 900 тысяч рублей, фактически освоили 
1 миллион 266 тысяч.

«Ритм» — один из лучших отрядов факультета. 
Район его дислокации — поселок Больш ая Мурда. 
Задача — ремонт участка дороги Красноярск — 
Енисейск. Ребята улучш али откосы, выравнивали 
полотно, засыпали выбоины. Такая работа была для 
них первичным знакомством с производством. Хотя 
в «Ритме» есть парни, которые не новички в отряде. 
Сергей Карпик в ССО третий раз и второй год — 
командиром. Комиссар Сергей Кузнецов тоже вете
ран — работал в отряде четвертое лето. А настав
никами стали опытные бойцы Геннадий Ж елтов, 
Сергей Дорофеев и другие. Есть в «Ритме» и нович
ки, в основном студенты третьего и второго кур
сов. Они уважают своих командиров за справедли
вость и сами работают на совесть. Об этом говорят 
цифры освоения: планировалось 2 1 0  тысяч, освоено 
311,6  тысячи рублей.

Г. МИХАИЛОВ, 
заместитель секретаря комитета комсомола 
института.

Т У Р У Х А Н С К И Й  Р Е П О Р Т А Ж
Если уж рассказывать про свой стройотряд, то самое 

интересное. Мы ездим с «Алмазом», ССО строитель
ного факультета, уже не первый год, и каждый раз 
Север снова открывает нам свои удивительные сек
реты.

Когда на теплоходе плывем по Енисею в Туруханск 
к месту дислокации нашего отряда, мы видим, как су
ровеет природа и постепенно тает тепло. Лес по бере
гам редеет, появляются болота, а с ними — злющие 
комары.

И вот — Туруханск, маленький город, скорее даже 
поселок. А если заглянуть в глубь истории, узнаешь 
много интересного об этих местах. Здесь отбывали 
ссылку Я. М. Свердлов, С. С. Спандарян. В двадцатые 
годы Туруханск почти дотла сгорел. Рядом стояло село 
Монастырское, и чтобы не менять известное на
звание, Монастырское переименовали в Туруханск.

Нашему отряду уже больше десяти лет, его специа
лизация — строительные работы на Севере. На его 
счету больницы и детские сады, котельная, жилые до
ма, радиоузел, теплотрассы. А когда ездишь с отрядом 
не первый год, то видишь результаты своего труда, 
чего не скажешь о ССО, меняющих места дислокации. 
Приехали мы летом в Туруханск, а в поселке нефтя
ников есть горячая вода, тепло —  это наша работа, 
в прошлом году бойцы «Алмаза» закончили здесь 
строительство котельной. Задачей нынешнего лета 
было строительство теплотрассы.

Расселились, устроились, начали работу. Все вроде 
обычно, вот только ночи опять нет. Светло круглые 
сутки. Первые дни ребята спали по нескольку часов, но
чами гоняли футбол, готовились к концертам. Потом 
привыкли к светлым ночам, стали спать, занавесив ок
на, ведь работа тяжелая, и усталость берет свое.

Удивительная здесь природа, особенно для тех, кто 
приехал впервые. Как-то побывали мы на Нижней Тун
гуске, и всем вспомнилась «Угрюм-река» В. Шишкова. 
Тунгуска действительно угрюма — черные ели по об- 
рывистам берегам, мрачные скалы, темная с водоворо
тами вода. Видели скалу Смерти, о которую в давние 
времена разбилось немало лодок и судов. Угрюмая в 
своей дикости река, но и красивая по-своему, суровой 
прелестью притягивает она взгляд. Так и кажется по
рой, что увидишь сейчас на мшистом утесе Синильгу...

Но мы возвращаемся в свой веселый студенческий 
отряд и попадаем прямо на концерт агитбригады. На 
сцене —  «Братья Алмазовы» — гвоздь нашей програм
мы: шестеро парней в тельняшках изображают что-то 
вроде акробатической пирамиды, потом бросают 
одного из ребят вроде бы на зрителей, а другие ловят 
его. Называется это у нас «Прыжок в зрительный зал». 
Когда показали его впервые, с первых рядов соскочи
ли зрители, а потом долго смеялись.

Костяк нашей агитбригады — вокально-инструмен
тальный ансамбль строительного факультета «Радуга». 
Проходит концерт в туруханском клубе, и нас букваль
но начинают останавливать на улице — просят высту
пить еще и еще. И агитбригада едет к нефтяникам и 
школьникам, дает концерты в милиции, больнице.

Незаметно пролетают насыщенные событиями дни, 
начинает темнеть, и вот тогда чертовски хочется спать 
и днем и ночью, а мы работаем и любуемся северным 
сиянием. Какое оно? Красивое: по всему темному ку
полу неба развешиваются разноцветные сполохи, по
стоянно меняя цвет и форму, то свиваются в причуд
ливые спирали, то выстраиваются тонкими линиями, то

рисуют фантастические картины. И еще, конечно, Север 
заявляет о себе холодом.

Ну, что еще сказать про наш «Алмаз»? В отряде 
35 человек. Этим летом освоили 140 тысяч рублей 
вместо 120. Закончили строительство теплотрассы. В 
социалистическом соревновании стали вторыми среди 
ССО института. И все это, наверное, потому, что в на
шем отряде мировые ребята. Две трети из них —  ста
рые кадры, те, кто в «Алмазе» не первый год. Это 
Александр .Филько, Иван Куренков и Александр Само- 
нов — надежные бригадиры. Евгений Малышев хоро
шо играет на гитаре, он —  солист ансамбля «Раду
га». Владимир Скрипальщиков —  незаменимый вратарь 
нашей футбольной команды. Александр Шугалей — 
заядлый шахматист. А вот Сергей Ртищев в отряде — 
новичок, но «испытание на прочность» с честью вы
держал: отлично готовил опалубку, к работе относил
ся с уважением и отдыхать умеет —  веселый парень, 
в футбол неплохо играет. Трудолюбие, бодрость духа, 
веселый нрав присущи многим в нашем отряде, пото
му что иначе в «Алмазе» нельзя, ведь работаем мы на 
Севере...

М. БАРМИН, командир.
В. МАЛЫШЕВ, комиссар 

отряда «Алмаз'-79».

На снимке: комиссар отряда «Алмаз-79» Владимир 
Малышев.

Фото Е. Ванслава.

4853482323534848234823232353235323482323535353235348532353235348234853535348534853485323234853482348234848485323232353235323235323532348

235348485348482348234853482348532353534823532323232353235353235323234823234853535348235323535353234853535348484848485348484848484848535323



«Письма к сыну» — кни
га, задуманная В. А. Сухом- 
линским как продолжение 
его разговора с молодежью. 
Они не носят личного харак
тера, да и сам образ сына, 
обобщенный, собирательный.

«Письма к сыну» — это 
обращение замечательного 
педагога к юношам и де
вушкам, только что ставшим 
студентами, вступившим на 
путь овладения избранной 
ими профессии.

М е н я  слиш ком встревож и
ло твое последнее письмо.

УЧЕБА В ВУЗЕ—АДСКИ ТРУДНОЕ ДЕЛО
С л и ш ком  оптим истично ты 
смотриш ь на свое уче ни е . 
О н о  еще не началось, а ты 
у ж е  делаешь выводы: в вузе 
у ч и ть ся  значительно л е гче , 
чем в средней ш коле —  
есть возмож ность сам остоя
тельно сосредоточиться над 
м атериалом , нет т о го  повсе
дневного опроса, которы й 
взрослы х людей превращ ает 
в м а л ьч и ш е к ...

Н е  спеши с выводами, 
сдай первые зачеты и экза
мены . П о й м и  простую  исти
н у : если хочеш ь стать насто
я щ и м , творчески думающ им 
специалистом , то учени е в 
вузе —  адски тр уд н ое  дело. 
Здесь нет абсолю тнб ничего 
л е гк о го . Е с л и  ш кольное у ч е 
ние —  это лиш ь азб ука н а у 
к и , то в вузе ты откры ваеш ь 
од ну из одной страницы  ве
ликой к н и ги  н а у к и  и постига
ешь и х . Я  еще раз напомню  
тебе, что студент должен 
ш туд и ро ва ть . Н е  у ч и ть  у р о 
к и , а овладевать н а уко й .

П ре ж д е  всего ты должен 
п о н я ть , что  слуш ание лек
ций —  не так о е  л е гк ое  дело, 
как каж ется на первый 
взгляд. П е ред  тобой уче ны й ,

излагаю щ ий систематиче
ский к у р с  н а ук и  или ее о т
расли.

Н а д о  п о с ти гн уть  не толь
ко научны е истины , но и 
взгляды у ч е н о го , его у б е ж 
д ения, по чувс тв ов ать , к ко
торой он сам себя относит. 
И з  множ ества лекций надо 
осмыслить ведущ ие, гл а в
ные идеи, к расную  нить его 
убеж дений.

О ч е н ь  большое ум ение — 
ум ение сл уш ать у ч е н о го . В  
средней ш коле мы связаны 
стр о го й  системой у р о к о в , 
системой постоянного уч е та  
знаний. Д р у го е  дело в вузе. 
Т а м  у  студентов есть воз
м ож ность одновременно раз
мы ш лять и рассуж д ать. В о т  
это м у умению  и надо у ч и т ь 
с я . Од новрем енно слуш ай 
лекцию  и записывай и в то 
ж е время рассуж д ай, д ум ай , 
разм ы ш ляй.

Б е з рассуж дений сл уш а
ние лекций превращ ается в 
м еханический процесс. Б ез
д ум ное заучивание лекций 
о т у п л я е т , но опасность не 
только в этом.

Е с л и  студент только запи
сы вает, а потом  заучивает 
и воспроизводит, то  есть

сдает предмет, отвечает на 
вопросы , если в его ум ствен
ном труд е больш е ничего нет
—  для него становится не
посильны м ум ственны й труд  
в вуз е , пам ять его становит
ся «д ы р я в о й ». Гд е зубреж ка
— там и ш п а р га л к а . Э т о  са
мое страш ное, это гибель для 
тво рче ск о го  р а зум а . П р и б е 
гаю щ ий к ш паргал ке  обрека
ет с е б я ' на ограниченное 
скольж ение по поверхности 
ф актов и явлений, превращ а
ет сам себя в ленивое с у 
щ ество.

В  вузе у  тебя никто не б у 
дет проверять ежедневно, 
как ты запоминаеш ь т о , что 
навсегда надо сохрани ть в 
пам яти (ф орм ул ы , выводы, 
зависимости). Н е  буд ет нянь
ки —  у ч и те л я , ежедневно 
вы зываю щего к доске, не б у 
дет отм еток. З н а ч и т, надо 
п роверять  сам ого себя. К о 
паться в к н и га х с целью най
ти ответ на самый трудны й 
вопрос — это самое замеча
тельное дело в работе с т у 
дента.

Т а м , где замечена х о т я  
бы маленькая к руп и н к а  неиз
ве стно го , не и зуче н но го , от
кроется поле для иссле

д ования. Д у м а й , сопостав
ляй факты и явл ения, 
снова и снова читай и снова 
д ум ай. Н е  надейся, что  вско
ре ты придешь к к аком у-то 
вы дающ емуся откры тию  - — 
н а ука  была бы слиш ком л е г
ким делом, если бы это было 
т ак .

П реж д е чем подойти к 
о ткры ти ю , к чем у-то совер
ш енно н о в о м у, надо выпол
нить го р у  черновой работы . 
Н а у к а  — адски труд ное де
ло. П о м н и  это. Недаром  
М а р к с  сравнивал вход в на
у к у  с входом в ад. У  входа 
в н а у к у , как у  вход а в ад, 
долж но быть вы ставлено тре 
бование: «Зд есь н у ж н о , чтоб 
душ а была тверда; здесь 
с тр а х не долж ен подавать 
совета.

. ..К н и г а , кн и га  и  еще раз 
к н и га  —  вот ч то  навсегда 
должно войти в твою  д ухо в 
ную  ж изнь. О т  м н огого  надо 
отказать ся, м н о го м у надо 
себя заставл ять. Я  работаю  
1 4 , а то и 1 6  часов ежеднев
н о , ты  это прекрасно знаешь. 
Е с л и  хоч еш ь  стать учены м , 
готовь  себя к это м у.

В. СУХОМЛИНСКИИ.

ПЕСНЯ БОРЕТСЯ ЗА МИР
Международные фестивали политической песни пользуют

ся широкой популярностью у прогрессивной молодежи всей 
планеты. Как отголоски этих больших праздников, форумов 
дружбы и солидарности народов проходят конкурсы и вече
ра политической песни студентов.

Мы были высоки, русоволосы,
Вы в книгах прочитаете как миф
О людях, что ушли не долюбив,
Не докурив последней папиросы.
Звучат стихи -со сцены. И тихо, в тон голосу чтеца оживают 

струны гитары, аккорды рождают песню. В мыслях, как в 
калейдоскопе, проносятся картины нашей великой истории, 
выстраданного и завоеванного счастья: там, вдали за рекой 
от вражеской пули умирает молодой боец, сквозь огонь и 
дым шагает непобедимый десантный батальон...

Не в стихах, не в музыке — в сердце живет «Нет —  вои
не!», это голос разума, души. Минуты вдохновенного соприча- 
стия с судьбами мира, единения с теми, кто борется за него.

Песни Булата Окуджавы и Давида Тухманова, стихи Миха
ила Светлова, Константина Симонова, Роберта Рождествен
ского звучали как лейтмотив далекого и близкого нашего 
исторического прошлого, как призыв к человечеству и каж
дому его представителю взять на себя ответственность за 
судьбу планеты, ее завтрашний день.

Исполнение своих песен о войне Сергеем Токаревым, 
Ириной Шухриной и вокального трио студенток в сопровож
дении ВИА архитектурно-строительного факультета глубоко 
взволновало слушателей.

На вечере выступали ансамбли политической песни двух 
факультетов — строительного и архитектурно-строительного. 
Составить программу помогла студентам преподаватель ка
федры философии Тамара Егоровна Сафонова. Политические 
лозунги, плакаты в зале, музыка создавали торжественность, 
определенный душевный настрой.

Вечер политической песни —  это не просто смотр само
деятельных талантов и проведение студенческого досуга, 
это — реализация наших убеждений.

А .  Х А К И М О В А ,  В. Г О Р Я Й Н О В ,  
с л у ш а т е л и  о т д е л е н и я  ж у р н а л и с т и к и  Ф О П .

гспортивныи 
выпуск 

техника '

I занятия. Там вы изучите пра- 
I вила безопасности, познако- 
I митесь со снаряжением, узна

ете географию наших «Стол
бов» и гор Союза, пути разви
тия молодого вида спорта — 
скалолазания. Много интерес
ного узнаете и о команде на
шего института — трехкратной 

I победительнице Всесоюзного

ВЫШЕ НАС-ТОЛЬКО НЕБО
Когда мы приглашаем пер

вокурсников в секцию альпи
низма и скалолазания, они не
редко говорят: «Я не хочу раз
биться», «Я высоты боюсь», «У 
меня руки слабые».

Но вот мы «вытаскиваем» та
ких «знатоков» на скалы, и 
они видят, что на всех трени
ровках и соревнованиях спорт
смены застрахованы сверху 
капроновой веревкой или 
стальным тросом. И тогда мы 
слышим слова разочарова
ния: «Да его же веревкой тя
нут, так бы и я смог», или «Тут 
и риска нет, совсем неинте
ресно...»

Так вот, неправы и те, и дру
гие. Да, скалолазание —  не 
коррида, здесь нет ужасных 
зрелищ и жертв. Но риск есть, 
и страх высоты преодолеть 
надо. Главное же, из-за чего 
идут к  нам юноши и девушки, 
—  это чувство победы над вы
сотой, над соперником на со
ревнованиях, над своей слабо
стью.

Мы — скалолазы-романтики. 
Мы готовы часами рассказы

вать и петь песни о наших не
повторимых «Столбах», кото
рые полюбили с детства. Мы 
восхищаемся красотой скал и 
гор в Крыму, на Памире и 
Тянь-Шане. Но путь к этой ро
мантике лежит через тяжелый 
ТРУД-

Каждое воскресенье зимой 
и летом мы идем на наши ска
лы. Навешиваются веревки, 
на страховку становятся ваши 
товарищи, и вы упорно лезете 
вверх, туда, где выше вас — 
только небо. Тысячи метров 
пройдете вы на тренировках, 
пока не почувствуете соленый 
вкус победы.

А когда за окном мороз и 
метель, мы работаем на тре
нировочной стенке в игровом 
зале. Она из досок, и высота 
ее — двенадцать метров, но 
попробуйте, пролезьте по ней 
доверху. Вас будут страхо
вать, а в случае срыва повис
нете и вас спокойно спустят 
вниз, тогда вы узнаете чув
ство высоты и риска.

Но прийти к нам лучше все
го сначала на теоретические

студенческого первенства. Пе
ред вами выступят чемпио
ны СССР, международных и 
всесоюзных соревнований. В 
их числе — наши выпускники 
и ваши товарищи — студенты.

Без глубоких знаний н е т . 
правильного пути к вершинам.

Уважаемые первокурсники, 
секция альпинизма и скалола
зания ждет вас. Приходите к 
нам каждый понедельник в 
19-20, аудитория Д-523.

В. Т Р О Н И Н ,  
п р е п о д а в а т е л ь  к а ф е д р ы  
ф и з в о с п и т а н и я .

ЕСЛИ В Ы  ЛЮ БИТЕ БИАТЛОН
Биатлон — вид спорта, объ- на чемпионате России в Онеге, 

единивший лыжи и стрельбу. Сейчас, когда биатлон пол- 
В нашем институте уже много ностью перешел на малокали- 
лет существует секция биат- берное оружие, возросла мас- 
лона. Тренеры Ю. А. Дергаче- совость и доступность этого 
ва и Н. Д. Шепеленко помогли вида спорта. В нашей команде 
многим ребятам пройти путь восемнадцать человек.
от новичков-любителей до 
спортсменов-разрядников. Те, 
кто давно занимался биатло
ном, в секции повысили свое 
спортивное мастерство. Наши

Многие уже успешно вы
ступили на соревнованиях.
Андрей Руденко, студент
МСФ, — чемпион и призер 
летнего первенства ЦС ДСО

бывшие студенты В. Румянцев, «Буревестник» среди юношей.
А. Сизых поступили в инсти 
тут перворазрядниками, а 
закончили мастерами спорта.

Каковы спортивные успехи 
команды?

В прошедшем сезоне биат
лонисты института заняли пя
тое место на первенстве ЦС 
ДСО «Буревестник» в Минске, 
четвертое место на _ летнем 
первенстве в Ленинграде.

Сергей Марченко, второкурс
ник РТФ, — призер первен
ства края. А тренеры заботят
ся о будущей смене: в двух 
группах ведут занятия со 
школьниками.

Спорт не только дает ра
дость победы, позволяет на
тренировать мышцы, воспи
тать волю и выносливость, но 
связан с интересными поезд-

c. Квашнин стал победителем ками по стране. В свободное

от соревнований время сту
денты бывают на экскурсиях. 
В это лето они посетили Мав
золей В. И. Ленина, Кремль. 
В Ленинграде посмотрели ле
гендарный крейсер «Аврору», 
были на знаменитой Дворцо
вой площади.

Сейчас с началом нового 
учебного года в секции регу
лярно идут тренировки. Они 
проходят Ь поселках Вершина 
Теи и Сарала.

Лыжников - первокурсников, 
желающих заниматься биатло
ном, приглашаем на лыжную 
базу института к 10 и 15 часам 
во все дни недели, кроме чет
верга и воскресенья.

А .  С И З Ы Х ,  
м а с т е р  с п о р т а .

Н а  с н и м к е :  Сергей Молока
нов, студент группы МС09-1, 
на занятиях секции биатлона.

Фото Е . В а н с л а в а .

Вместо пилюль
В наш век урбанизации, пре

обладания «кабинетных» про
фессий возрастает число сер
дечно-сосудистых, нервно-
психических и других заболе
ваний. Многие начинают зло
употреблять лекарствами. Хо
тя известно, что любую бо
лезнь легче предупредить, 
чем вылечить, и лучшее сред
ство для профилактики болез
ней — физкультура и спорт.

В нашем институте уже око
ло десяти лет работает спор
тивная группа здоровья. Те, кто 
давно занимается в ней, мень
ше жалуются на недуги, чув
ствуют себя бодрыми, энер
гичными и прекрасно отдыха
ют, проводя свободное время 
на лыжных прогулках, в спор
тивных залах, плавательном 
бассейне. «В здоровом теле — 
здоровый дух», —  гласит на
родная мудрость.

Группа здоровья приглаша
ет всех желающих. Занятия 
проходят четыре раза в неде
лю:

вторник с 16-30 — в Доме 
физкультуры,

четверг с 8 до 9 — бассейн, 
пятница с 20 до 21 — бас

сейн,
суббота с 16-30 — лыжная 

база.
Л . О Р Л О В С К А Я ,  Н . П Р И 
П У С К О В ,  в е т е р а н ы  г р у п п ы  
з д о р о в ь я .
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